

2014 PHIJ を終了して

M, デンタルクリニック松野歯科
松野 英幸

久しぶりにこんなに勉強を致しました。

参加型の本セミナーは英論文が多数課題として提示され、その和訳、要約の提出、セミナーでの抄読発表が課題でした。全てを読破するには、それなりの時間を要しましたが、選んで頂いた論文はいずれもクオリティーの高いポジションペーパー揃いでしたので、読み応えがあるとともに各論文を院内勉強会用資料に改編し、スタッフと知識の共有が計れたことが大変有意義でした。

また、築山鉄平先生のお話はメリハリがあり大変分かり易いこと。課題論文の内容とセミナーテーマが一致していたことなどが、受講後、自院での勉強会でセミナー内容を復習する際、その理解に大変助かりました。前回に比し、今回は参加する者だけでなく、医院に残るスタッフまでもが間接的に参加できるセミナーでした。

PHIJ は2回目の参加でした。その内容はより深く多岐に渡り、明日からの臨床に直結する内容ばかりでした。1か月毎の7回構成、その度ごとにテーマがあり、セミナー、実習とライブオペで学習、自院に知識を持ち帰って次回までにその実践、これを毎回繰り返した結果、最終的に己の症例の診方に変化が生じていることを実感するに至りました。歯周治療、外科治療の可能性と限界が診えるようになり、患者に対してこれまでよりも高い予知性を持って臨むことが出来そうです。

今回のPHIJ参加は、院内のスタッフ皆で診療の質を高めていく良い一歩となりました。これから行わねばならないことは多々ありますが、受講前との違いは皆が何をしないといけないのかが分かっていることです。当院が成長した際、今回の私の目では見る事が出来なかったことを楽しみにまた参加します！

築山雄次先生、築山鉄平先生、つきやま歯科スタッフの皆様、各メーカーの皆様
この度は貴重な経験を頂き有難うございました。
そして大変お世話になりました。